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Арамильских роз станет больше: 
правительство поможет!

Председатель правительства 
Свердловской области Денис Пас-
лер во время рабочей поездки в 
Арамиль в минувшую пятницу, 17 
июня, осмотрел тепличное хозяй-
ство. Приехал не один — в сове-
щании по развитию такой незначи-
тельно представленной в регионе 
сферы растениеводства, как цвето-
водство, приняли участие министр 
АПК и продовольствия Михаил 
Копытов, управляющий Южным 
округом Михаил Астахов и глава 
Арамили Владимир Герасименко.

Было отмечено, что девять лет 
назад, начав строить тепличное 
хозяйство, Владимир Смаль был 
одним из пионеров в Свердловской 
области в разведении роз в про-
мышленных масштабах. Бизнес-
мену удалось создать полностью 
автоматизированную систему с 
компьютерным регулированием 
микроклимата и капельным по-
ливом, не зависящую от внешних 
систем жизнеобеспечения. У ком-
плекса своя тепло- и электрогене-
рация, а также скважина водоснаб-
жения.

На двух гектарах теплиц Влади-
мир Смаль выращивает порядка 
650 тысяч роз в год. Предприни-
матель показал председателю пра-
вительства весь производственный 
цикл – от только высаженных са-
женцев до теплиц, где срезаются 
товарные розы. Денис Паслер ос-
мотрел автоматизированную ли-
нию сортировки и фасовки роз, а 
также блоки компьютерного управ-
ления и генерации энергоресурсов. 
Развитие сдерживает недостаток 
земли, а также дороговизна кредит-
ных ресурсов.

- Основной вопрос – земельный 
– мы решили в этом году: помогли 
Владимиру Алексеевичу Смалю 
получить еще два гектара земли 
для развития тепличного хозяй-
ства, - заявил Денис Владимиро-
вич. - Он сейчас на двух гектарах 
выращивает 650 тысяч роз, начал 
строить еще гектар теплиц. На 
двух дополнительно полученных 

гектарах он пока посадил капу-
сту, чтобы земля не простаивала. 
Будем помогать финансовыми 
ресурсами, чтобы он имел воз-
можность развивать хозяйство 
дальше. Мы рассчитываем, что 
еще в три раза он сможет увели-
чить производство – до полутора 
миллионов роз в год. С одной сто-
роны, это большое производство. 
Это реальное импортозамещение. 
С другой стороны, это меньше 
трех процентов от годового обо-
рота Свердловской области – есть 
куда расти...

Премьер поручил министру АПК 
и продовольствия Михаилу Копы-
тову помочь Владимиру Смалю с 
подготовкой документов на те меры 
финансовой поддержки, которые 
работают на региональном уровне. 
А также с подготовкой заявки в фе-
деральную программу.

- В 2015 году была разработана 
и принята программа поддержки 
строительства тепличных ком-
плексов, – рассказал министр АПК 
и продовольствия региона Михаил 
Копытов. - С 2016 года эта мера 
поддержки начала работать: ин-
вестору возмещается до 20 про-
центов стоимости строймонтажа 
из федерального бюджета и пять 
процентов – из регионального. То 
есть до 25 процентов инвестор мо-
жет получить компенсацию строи-
тельных затрат и до 11 процентов 
компенсацию на взятые кредиты. 
Мы на региональном уровне не-
обходимый проект постановления 
также приняли. Но в этом году за-
явки не подавались, так как меру 
поддержки можно получить толь-
ко после ввода объекта в эксплуа-
тацию. Сейчас в данном комплек-
се строятся новые теплицы, будем 
помогать.
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Свердловской области,
фото автора

Терпкий аромат в теплице сразу заявляет о себе. Здесь влажно 
— воздух такой, будто в жаркий день стоишь на берегу моря. И не 
надышишься. В тепличном хозяйстве, которое уже несколько лет 
развивает арамильский предприниматель Владимир Смаль, все 
аккуратно и по-современному. Но проблемы и здесь есть...


